

Titúlase la primera *La grande Avana*, gráfica visión de la sociedad presente. La segunda *Testimonio histórico*, aspecto de la barbarie cristiana. La tercera *Hijo de esclava*, inhumanidad burguesa. La cuarta *Fraternidad*, poética visión del avenir armónico. La quinta *Solidaridad político-burguesa*, jocosa caricatura anti-política. La sexta *Solidaridad obrera*, bello y claro simbolismo de la redención del mundo.

Los beneficios que pueda producir la venta de las postales, el grupo editor los destina a la continuación y colaboración de la gran obra libertaria en todas sus manifestaciones, teniendo ya en preparación un folleto de regular tamaño titulado *El atadid republicano*, que será editado a su tiempo oportuno.

La gran tirada que de las postales se ha hecho permite una baratura no menos grande que ha de influir a que obtengan una extraordinaria circulación.

Precio de las seis postales, 30 céntimos, ó sea 5 céntimos cada una. A los vendedores y corresponsales, desde cinco juegos de 6 a seis (36 postales) una peseta.

Los pedidos diríjanse, acompañados de su importe, a J. Montegualdo, calle de la Cera, 21, 1.º, I.º, Barcelona.

SUSCRIPCIÓN INTERNACIONAL para las víctimas y presos en España por cuestiones sociales

	Pesetas.
Suma anterior.	1240,16
Prado del Río.—F. Puerto	0,35
Tortosa.—C. Valero	5,00
Barcelona.—José Plans, 1,00; Jaime Plans, 1,00; Ruperto Vergara, 0,50; Francisca Planas Virella, 2,00; Una obrera, 0,50; Una niña, 0,50; total.	5,50
Jerez de la Frontera.—S. Oliva	0,50
Valladolid.—«La Progresiva», Sociedad de albañiles y peones. Recaudado en un mitin.	7,00
Palafrugell.—Juan Quintana	1,25
Badalona.—M. T.	0,50
Medinasidonia.—M. Barrio	1,00
Villaverde.—F. Teso	2,90
Aznalcollar.—De la relación que aparece en sección de donativos.	4,00
Total	1268,16

Maremagnum

Habiendo sido disuelto el grupo «Los solidarios» de Málaga, y encontrándose enfermo en cama el compañero Pedro Soriano, dejarán de enviarse periódicos las respectivas administraciones que los remitían, hasta nuevo aviso.

«La Progresiva», Sociedad de albañiles y peones de Valladolid, ha trasladado su domicilio social a la Plazuela del Duque, núm. 1.

Nuestros compañeros Isabel Baixauli y José Gómez, de Masamagrell (Valencia), han inscrito voluntaria a una hija suya con el nombre de Electra.

Los fanáticos y las beatas del pueblo han negado el saludo a nuestros amigos por su enorme pecado.

Felicitemos a nuestros compañeros porque de hoy en adelante se verán libres de sarna clerical.

Se ha publicado la 6.ª hoja *Al Pueblo*. 100 ejemplares, 50 céntimos.

En breve se publicará el 2.º folleto, original de la compañera Antonia Maymón, titulado *Humanidad Libre*.

Este folleto se repartirá gratis y a los compañeros que deseen repartirlo en sus respectivas localidades, se les servirá a cinco reales el ciento.

Pago adelantado. Pedidos a Angel Chueca, café Central, Zaragoza.

Nota.—Rogamos a los compañeros que adeuden cantidades a este grupo, las hagan efectivas a la mayor brevedad, pues necesitamos dinero para seguir nuestra labor de propaganda.—Grupo «Juventud Libertaria».

Ha quedado constituida en Chicago (Perú) la Sociedad «Universal de Obreros», con el propósito de luchar por el mejoramiento económico de sus asociados y solidarizarse con todos los oprimidos del mundo.

Celebróse en la Audiencia el juicio oral del proceso seguido contra los compañeros Horreos y Antich, a consecuencia de unos artículos publicados en *Tramontana*, absolviendo el Jurado a nuestros amigos. Celebramos tal resultado, el que se esperaba por ser de estricta justicia.

NUESTRA PRENSA

«Wohlstand für Alle»

Se publica en la ciudad de Viena, redactado en lengua alemana. Su título, traducido al español, significa *Bienestar para todos*.

En la Memoria que sobre el movimiento anarquista en Viena leyó en el Congreso de Amsterdam nuestro compañero Pierre Ramus se manifestaba ya la idea de su publicación, que empezó a primeros de enero de este año.

Es quincenal, y publica, alternando un número con otro, el folleto de Malatesta titulado «La Anarquía» y el suplemento literario *Ohne Herrschaft*.

Se publica a tres columnas, de tamaño un poco más pequeño que *Tierra* y con ocho páginas de texto, conteniendo una abundantísima información sobre el movimiento anarquista y socialista-revolucionario de todos los países.

La Redacción y Administración de este querido colega se halla situada en Fockygasse, 27, II/17, pero toda la correspondencia debe dirigirse a W. Kubesch, Schonburgstrasse 5, III/27, Viena IV. (Austria).

Buzón de «Tierra»

Barcelona.—Señores viajeros, al tren... y los accionistas también!

Antes de tomar billete los viajeros para el punto donde deseen ir deben hacer testamento (en artículo mortis).

Demostración:

Sepan los trabajadores que la reforma ferroviaria consiste, por ahora, en la colocación de unas columnas para discos, situadas entre dos vías, columnas que sólo han servido y sirven para mandar al otro mundo a unos cuantos infelices, pues las tales columnitas sólo distan unos cuantos centímetros de las ventanillas del tren.

Lo menos que puede ocurrirle al viajero que saque la cabeza por la ventanilla es quedarse sin narices.

Hasta ahora hay que cargar en cuenta a la famosa reforma las siguientes víctimas: un maquinista muerto, un fogonero idem y otro fogonero y varios viajeros heridos gravemente y lesionados.

Los empleados, mutis... El jefe de la Tracción, Pedro Gras, sin novedad en su puesto y en su salud.

¿Hablarán los muertos?

JOSÉ PLANS

Bibliografía

De Luz y de Hierro, por Alejandro Sux y Mario Chilotey. Buenos Aires 1907. Es un librito de 32 páginas. Contiene un artículo sociológico titulado «Individualistas e Individualismo», original del camarada Alejandro Sux. Completan el folleto unas poesías con el título común «De Hierro». Son cuatro muy lindas com-

posiciones de carácter eminentemente rebelde y correctamente hechas, originales de Chilotey. Diríjanse los pedidos al impresor J. Pedreira, Chacabuco 748, Buenos Aires.

—Hemos recibido el número 3.º de «La Comedia Moderna», revista teatral que se publica en Madrid, Plaza San Martín, núm. 3, y tiene por objeto la realización del teatro libre, dando a luz en cada número una obra inédita, ya de autor novel, ya de los aplaudidos.

En el presente número publica la comedia en un acto «Huesped, rey y verdugo».

Las obras que publica son inéditas y pueden ser estrenadas por las empresas que lo soliciten. Los que deseen dar a conocer sus comedias pueden mandarlas a la Redacción de «La Comedia Moderna», que las dará a la publicidad si las cree aceptables.

También ha abierto una Sección para la más fácil y rápida colocación de los artistas dispo-

bles. Precios de suscripción: Trimestre, 1,50 pesetas en España y 3 en el extranjero; semestre suelto: 15 céntimos, comedia de un acto; 25, de dos, y 30, de tres. Número atrasado: comedia de un acto, 50 céntimos; de dos, 75, y de tres, una peseta.

—El número 20 de la Revista mensual ilustrada filosófico-científica, «Salud y Fuerza», divulgadora del neo-malthusianismo, dedicada a propagar la procreación razonada de los seres humanos, tratando las cuestiones sexuales tan importantes bajo el punto de vista familiar y social, órgano de la «Liga de Regeneración Humana», contiene el siguiente sumario:

Obsequio a nuestros suscriptores; Obra nueva: Las guerras y la densidad de la población, por el Dr. J. Rutgers; Para las madres, por madame Nelly Rousset; Fecundación artificial, por el Dr. Pasamón; La virtud prolífica, por Urbain Gobier; Fisiologismo sexual, por el Dr. Abadal; Los que vivirán en la historia; Cuestión social y Neomalthusianismo, por Francisc Lucchesi; Regularización del funcionalismo genital, por Dr. M. Querol; Un poco de aritmética, por G. Hardi; Falaces ideas de la revolución, por Miguel Martínez; Por telégrafo sin hilos.

Ilustraciones: El Dr. J. Rutgers; El Dr. Charles Robert Drysdale; José López Montenegro.

Tan utilísima como instructiva publicación cuya lectura se recomienda y que no debe faltar en ningún hogar de proletario, se sirve por suscripción anual, en España, 1,50 ptas. y para el extranjero 2,00 ptas., dirigiéndose a su Administración, Plaza Comercial, 8, Barcelona.

Correspondencia administrativa

Blanes.—J. M. La comisión recibió 3,15 pesetas. La Bisbal.—Recibimos 6,00; por paquetes, 3,50 y 2,50 para la comisión.

Almería.—A. S. Idem 2,00 por paquetes.

Prado del Río.—F. P. Idem 1,65; por suscripción, 1,30 y 0,35 para presos.

Fuenmayor.—T. A. La comisión recibió 8,00 pesetas.

Torre del Campo.—R. M. M. Idem 9,60; por paquetes, 3,00; como donativo, 3,60 y 0,30 para «La Voz del Cantero», de J. Gutiérrez.

Cartagena.—D. G. Idem 5,00 por paquetes.

Tortosa.—C. V. Idem 15,00; como donativo, 2,00; para presos, 5,00 y 8,00 para la comisión.

Gerona.—R. G. Idem 0,30 por números.

Pueblo Nuevo.—Idem 3,00.

San Andrés de Palomar.—M. C. Idem 1,50.

Barcelona.—J. P. Idem 4,00; como donativo, 1,00; para presos, 1,00; para el mitin 1,00 y 1,00 para la Internacional.

Barcelona.—J. P. Idem 2,00; como donativo, 1,00 y 1,00 para presos.

Barcelona.—R. V. Idem 0,50; como donativo, 0,25 y 0,25 para presos.

Jerez de la Frontera.—D. M. Idem 7,20; como donativo, 3,70; para presos, 0,50; para la Internacional, 1,00 y por tarjetas, 2,00.

Hornachuelos.—M. B. Idem 3,00; por suscripción, 2,00 y 1,00 para la comisión.

Murcia.—P. A. Idem 7,00; por paquetes, 4,00 y 3,00 para «Solidaridad Obrera».

Barcelona.—F. P. V. Idem 8,00; por suscrip-

ción, 1,00; como donativo, 4,00 y 3,00 para presos.

Málaga.—P. S. Idem 10,80; como donativo, 4,55 y 6,25 para «Solidaridad Obrera».

Terque.—J. C. Idem 3,35; por paquetes, 2,10 y 1,25 como donativo.

Palafrugell.—J. Q. Idem 9,75; por paquetes, 7,50; para presos, 1,25 y 1,00 que entregamos a la comisión.

Blanes.—«Juventud Libertaria». Idem 3,50.

Toledo.—«Humanidad». La Peluquería Comunal nos ha entregado 1,50 y que sólo le enviamos 15 números.

Morón.—J. L. Recibimos 5,35; por paquetes, 1,00 y 4,35 para la comisión.

Novelda.—D. G. Idem 0,90. Pagado el 90.

Torreperogil.—P. L. Idem 3,00; por paquetes, 2,00; como donativo, 0,50 y 0,50 para la comisión.

Villanueva y Geltrú.—R. R. Idem 15,30. Pagado el 52.

Alicante.—J. S. Idem 3,60; como donativo, 1,15; por números, 0,45 y 2,00 para «Solidaridad Obrera».

Alcalá de Guadaíra.—A. V. Idem 2,25; por paquetes, 1,00; como donativo, 1,00 y 1,00 para «La Voz del Cantero».

Villar del Rey.—M. G. Idem 1,00 per suscripción.

Almería.—F. M. Idem 7,00; por paquetes, 3,00; como donativo, 2,00 y para el manifiesto, 2,00.

Villasar de Mar.—B. P. Idem 1,00.

Alcoy.—B. M. Idem 1,50 por suscripción.

Santaña.—F. H. Anotamos 3,00 a A. E. y 3,00 en tu cuenta.

Olot.—C. C. Recibimos 4,50. Pagado el 90 te sobran 1,10.

Don Benito.—J. G. Idem 1,50. No se recibieron la 1,35 que dices.

Bujalance.—F. G. Idem 4,55; anotamos 1,00, por paquetes y entregamos 3,55 a la comisión.

Villasar de Dalt.—A. C. Idem 8,00; por paquetes, 5,00; para «Solidaridad Obrera», 1,00 y 2,00 para la comisión.

Barcelona.—«La Comunal». Idem 2,50.

Badalona.—F. B. Idem 4,00. Pagado el 52.

Villena.—V. L. La suscripción terminó en el número 52.

Valdeobispo.—S. A. Recibimos 6,00; por suscripción, 2,10; de F. G. 1,00; para el manifiesto, 0,90 y 2,00 para folletos.

La Coruña.—«Amigos de Tierra». Idem 17,50; por paquetes, 15,00, pagado el 51, y 2,50 para «Solidaridad Obrera».

Medinasidonia.—M. B. Idem 3,00; por paquetes, 2,00 y 1,00 para la comisión. De las 4,00 pesetas, anteriormente remitidas, por paquetes, 1,00; para presos, 1,00; para tarjetas, 0,50 y para «Humanidad Nueva», 0,50. Dispón de la peseta restante.

Porto.—T. T. Idem 10,00; por las suscripciones de A. de C.; D. A. de A.; A. C. de S.; B. P.; S. L.; J. B.; A. M. de O.; T. T. y A. S., 9,00; como donativo, 1,00. Envía los sellos, pues se recibieron.

Madrid.—E. P. Idem 3,30; para la comisión, 0,40 y 2,90 para presos de F. T.

Palamós.—J. G. Idem 2,00.

Villanueva y Geltrú.—R. R. Preguntaremos a los compañeros de «Tramontana».

Almería.—Sociedad de Carpinteros. Entregamos la adhesión a La Comunal.

Morón.—J. L. «Salud y Fuerza» pregunta si enviasteis la cantidad para *Tierra* en unión de otras con el fin de revisar con exactitud las notas de administración.

Montesquiu.—M. M. ¿En qué fecha y a quién entregasteis 4,00 pesetas para los presos?

Niza.—F. B. Idem 10,00; por paquetes, 6,60; como donativo, 1,00; para la comisión, 1,00 y 1,40 para «Solidaridad Obrera». Conforme con el recibo de dos francos.

Aznalcollar.—J. S. R. Idem 27,15; por paquetes, 5,00; como donativo, 3,15; para presos, 4,00; para la Oficina Internacional, 2,50; para «Solidaridad Obrera», 2,00; para Artal, 0,25 y para la comisión, 10,20. Llegó tarde la carta para incluir las firmas.

Ferrol.—F. G. Idem 14,00; por paquetes, 4,60; como donativo, 0,25 y 9,15 para la comisión. Idem, idem, idem.

El anarquismo en Rusia

Memoria presentada por N. Rogdaeff, delegado de los camaradas rusos, al Congreso Internacional anarquista celebrado en Amsterdam en agosto de 1907.

(Continuación)

La era de las «expropiaciones» (ataques armados contra los representantes de la burguesía y del Estado) inauguróse entonces. El martirologio de los camaradas durante el transcurso de estos hechos, es muy largo: muchos han sucumbido resistiendo a la policía en ocasión de «expropiaciones» fracasadas, otros han sido condenados a muerte y ejecutados por las Cortes marciales y los Consejos de guerra.

No todas las «expropiaciones» (término aceptado en Rusia, no solamente por los órganos de los partidos revolucionarios, sino también por la prensa burguesa) que han tenido lugar en Rusia han sido hechas por los anarquistas.

Los partidos políticos han tenido igualmente sus expropiaciones: los partidos socialista polonés y social-demócrata las han efectuado en Moscú, en Oufa, en Kvirili y en Georgia. También algunos particulares las han practicado, abusando frecuentemente del nombre de anarquistas.

Para no ser señalados como autores de ciertas «expropiaciones» que revestían un carácter repugnante y en las que para nada influían los anarquistas, nuestros camaradas distribuían hojas en las que hacían saber al público que los anarquistas no admitían las expropiaciones contra la burguesía y el Estado más que cuando el dinero confiscado había de servir exclusivamente para la Revolución, y que las expropiaciones

hechas por ellos, lo serían en forma de ataques armados, durante los cuales, los camaradas exigirían de los tesoreros ó capitalistas el dinero de que fueran poseedores.

Estas expropiaciones parciales no las consideraban los anarquistas como una de tantas formas de destruir la sociedad capitalista, sino solamente como el único medio eficaz de procurarse las sumas necesarias para agitar y hacer propaganda. Y, para impedir que se usase falsamente el nombre de anarquista, los grupos publicaban, después de cada expropiación hecha por ellos, una hoja en la que se declaraban sus autores.

Este método ha sido practicado por el grupo anarquista de Ekaterinoslau, el cual en dos mitines a los que concurren miles de obreros, presentó una orden del día en la que se vituperaba a los que falsamente se llamaban anarquistas. Dicha orden del día fué votada por unanimidad.

Antes de pasar adelante, considero necesario decir algunas palabras sobre las diversas tendencias del anarquismo en dicho país.

El periódico *Pan y Libertad*, editado por un grupo de Ginebra, recuerda a sus colegas franceses *La Rebelión* y *Los Tiempos Nuevos*. El programa y los principios de *Pan y Libertad* (*Khlébovoltsi*) son los del anarquismo internacional.

Esta corriente es la que constituye en el movimiento anarquista ruso la tendencia sindicalista; es, al mismo tiempo, la que posee la literatura más excelente; en Suiza, numerosos folletos, 24 números que publicó *Pan y Libertad*, y actualmente los dos periódicos *Hojas volantes de Pan y Libertad* y *El Anunciador de la Tempestad*. En Rusia hay que citar, a más de los libros y folletos de los teóricos del resto de Eu-

ropa, los periódicos siguientes, editados en Tiflis: *El Somatén*, que publicó 14 números; *La Voz*, 8 números; *El Pequeño Periódico*, 13 y *El Obrero*, que publicó 60.

Esta tendencia sindicalista manifiéstase sobre todo en la Rusia septentrional, en el Ural, en Tchernigov, en el Cáucaso y también en la Nueva Rusia y en algunos pueblecillos de la Lituania.

Puede añadirse a esta corriente el grupo «Nuevo Mundo», cuya actitud es francamente favorable al sindicalismo. En su programa, firmado «El Grupo Anarquista Sindicalista de la Rusia Meridional», el grupo «Nuevo Mundo» protesta violentamente contra el «terror sin motivo», es decir, el lanzamiento de bombas en los cafés, teatros, restaurantes y otros lugares de esparcimiento burgués, y aconseja a los camaradas que se organicen en sindicatos anarquistas secretos.

Estos sindicatos anarquistas ingresarían en las uniones profesionales «antipolíticas», cuya existencia estuviese reconocida, a fin de hacer allí la propaganda de las ideas anarquistas y luchar contra las tendencias de los políticos, que pretenden subordinar el movimiento obrero a los intereses de la lucha parlamentaria. En una palabra, luchar allí contra la influencia de los socialistas gubernamentales.

El grupo «Nuevo Mundo», cuya propaganda agitadora se extiende por la Rusia Meridional (Odessa, Kiev y Krivoi Rog) se funda sobre la filosofía marxista.

Dicho grupo publicó el periódico *El Mundo Nuevo*, y recientemente en Odessa, *El Obrero Libre*. Ha editado, además, los dos folletos siguientes de Novomirsky: «Manifiesto de los anarquistas comunistas» y «Fundamentos del anarquismo sindicalista».

Se encuentran también en Rusia anarquistas antisindicalistas; de éstos, unos son adversarios de toda lucha para las necesidades inmediatas de las clases obreras, y otros ven en esta misma lucha económica una «necesidad importante».

Los primeros forman el grupo «El Anti-Autoritario» (Beznatchaltz), y los segundos «La Bandera Negra» (Tchernoznamentzi).

Comenzaré por examinar la tesis de los anarquistas del grupo «El Anti-Autoritario». Los que componían este grupo, protestaban contra todo movimiento profesional. Pensaban organizar «bandas de amotinadores» que hicieran la guerra por el terror y destruyeran a la vez el capital y el Estado. Creían que no se debía luchar por la disminución de la jornada de trabajo ó el aumento de los salarios, pues, sin necesidad de esto, la masa obrera está ya demasiado sumergida en el lodazal de las «necesidades inmediatas».

La misión de los anarquistas consiste en hacer nacer en las masas la tempestad revolucionaria que destruya el orden capitalista y el Estado. El proletariado, a su vez, no debe exigir de la burguesía otra cosa que su desaparición, pues «la muerte de la burguesía es la vida de los trabajadores».

Los anarquistas del grupo «El Anti-Autoritario» han editado en el extranjero ó introducido en Rusia algunos folletos de Bidbel contra los social-demócratas, «Por la tierra y la libertad», de Deriabine, «Nuestra táctica», de Rostovtseff, y 4 ejemplares de su periódico, *El Anti Autoritario*.

(Concluirá).

N. ROGDAEFF